

LES ENTREPRISES BERTHIER (EBI)

10



Photo: © 2 filles et 1 flash

60^e anniversaire de EBI en 2020. Sur la photo, les fondateurs Rolland et Marie-Ange Sylvestre, entourés de leurs fils Michel, René, Pierre et Bernard. Source : <https://www.ebiqc.com/fr/publication/des-nouvelles-debi/60-ans-de-passion-et-dinnovation-pour-ebi>

Lorsqu'on parle des entreprises de Berthierville, un des incontournables qui nous vient assurément en tête est EBI qui est justement l'acronyme de: «Les Entreprises Berthier Inc.».

Petit train va loin!

En 1960, Rolland Sylvestre et son épouse Marie-Ange Sylvestre débutent dans le domaine de l'excavation et du terrassement. Disposant d'un seul camion et d'un bulldozer, ils parviennent néanmoins à se démarquer.

Cinq ans plus tard, la compagnie devient Les Entreprises Berthier Inc., connue encore aujourd'hui sous l'acronyme EBI.

Au tournant des années 1980, les quatre fils de Rolland et Marie-Ange Sylvestre, Pierre, Bernard, René et Michel se joignent à l'entreprise.

Plusieurs missions

Déneigement, drainages de terres agricoles, les secteurs d'activités se diversifient. En 1970, l'entreprise développe un nouveau service dans la région, la collecte d'ordures ménagères au moyen d'un camion spécialement conçu pour cet usage. De nos jours, la gestion des matières résiduelles occupe une place centrale dans les activités d'EBI.

En 2003, l'entreprise implante une nouvelle technologie sur le site d'enfouissement qu'elle détient à Berthierville. Le procédé permet de récupérer et de transformer le biogaz de la décomposition des déchets en gaz naturel. Cette innovation favorise la conversion des camions de collecte d'EBI, qui délaisse le carburant traditionnel pour le gaz naturel comprimé. De plus, la compagnie peut vendre le gaz naturel et en tirer un revenu.

EBI offre également des services d'entretien de canalisations municipales ainsi que le traitement d'urgences environnementales.

Un virage international... toujours bien implanté chez nous

Depuis 1997, des investissements sont également effectués en Amérique latine, où la compagnie possède des installations. EBI y compte 2300 employés, soit 1 900 au Chili et 400 au Costa Rica.

En 2015, l'entreprise fait l'acquisition de l'ancien immeuble de la Caisse Desjardins de D'Autray afin d'y aménager son siège social.

Depuis 2010, EBI continue de diversifier son offre et d'acquérir des entreprises d'ici et d'ailleurs. Avec ses 850 employés au Québec, EBI est une entreprise incontournable de Berthierville.



Le camion de Rolland Sylvestre.

Source : <https://www.ebiqc.com/fr/historique>

Impliqué dans la communauté

Au fil du temps, EBI donne son appui à de nombreuses causes humanitaires, ainsi qu'à de multiples événements par le biais, entre autres, de dons et de commandites.

Le célèbre Omnium de golf « Aidons la jeunesse », qui a lieu depuis 25 ans, a permis à lui seul de recueillir beaucoup d'argent pour améliorer les conditions de vie des jeunes de la région.

La Villa Berthier, une résidence pour personnes âgées située en plein cœur du centre-ville de Berthierville, a été construite à l'initiative de Rolland Sylvestre.



Le bulldozer de la compagnie, novembre 1964.

Source : <https://www.ebiqc.com/fr/historique>

SÉRIE LE CŒUR À L'OUVRAGE

Chaque semaine, le Service de la culture et des communications de la MRC de D'Autray vous présente une entreprise qui a eu un impact dans le développement de son territoire.

Si vous possédez plus d'informations sur les entreprises présentées, veuillez communiquer avec Evelyne Vincent, agente de développement culturel de la MRC. Nous sommes intéressés par vos photographies, témoignages, articles de journaux, etc.

Evelyne Vincent | 450 836-7007 poste 2525 | culture@mrcautray.qc.ca

Producteur: MRC de D'Autray | Rédaction: Evelyne Vincent
Révision: Sandrine Comeau | Graphisme: Communications Isabo
Recherche: L'Usine à histoire(s)

Entente de
développement
culturel



Québec 